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松江地域介護支援専門員協会
事務局：〒690-0044
	 松江市浜乃木2丁目15-32
	 ゆめ福居宅介護支援事業所（内）
	 TEL（0852）61-6900
	 FAX（0852）61-6902
E-mail：matsue-cm-kyoukai@marufuku.co.jp

　4月より野津立秋先生の後を受け、松江市医師会 会長をしている泉胃腸
科医院の泉明夫です。よろしくお願いします。
　ケアマネジャーの皆様には、平素から介護保険事業におきましてご理解、
ご協力をいただきありがとうございます。この場をおかりしましてお礼申し
上げます。
　最近、看取りについて議論されることが多くなってきました。2025年以
降は、高齢化率30％以上、年間死亡者数160万人（2014年は120万人）
の多死化社会になると推測されています。国の方針は医療費を削減するた
めに、病床数を減らし、在宅での看取りを推進しています。これまで病院死がほとんどであったのが、
今後は在宅や介護施設での看取りが増えると予想されています。
　平成30年3月に、厚生労働省から『人生の最終段階における医療の決定プロセスに関するガイドライ
ン』が発表されました。その中で、医師等の医療従事者から適切な情報の提供と説明がなされ、それに
基づいて患者が他専門職種の医療、介護従事者から決定される医療・ケアチームと十分な話し合いを行
い、患者自身による意思決定を基本としたうえで、人生の最終段階における医療をすすめることが重要
な原則であるとしています。現実には、医療者は病状や治療の説明はしていますが、終末期の意思確認
はしていないことが多いように思います。今後は患者・家族、介護関係職種との話し合いをしながらアド
バンスケアプランニングをしていくことが求められると思います。ケアマネジャーの方にも介護サービス
の導入にあたって、利用者さんの意思確認作業のお手伝いをしていただけたらと思います。
　介護施設での看取りについて、看取り、臨終の経験の少ない介護士さんもあると思います。不安、葛
藤の中でつらい思いをされていると思います。それを支えるのは、アドバンスケアプランニングが十分に
されていること、多職種の連携がとれていることではないかと思います。

　介護サービスに送り出す家族は、申し訳ない、後ろめたいなどの感情
を持つことも少なくありません。ケアプラン作成にあたっては、利用者の
希望にそった適切なサービス提供とともに家族への思いやりを忘れないで
ほしいと思います。
　最後に、地域包括ケアシステム構築にあたり、これからもご協力をよろ
しくお願いします。

ケアマネジャーさんに望むこと
松江市医師会 会長　泉　 　明　夫



〒699-0111　松江市東出雲町意宇南5-4-1
TEL：0852-67-5010　FAX：0852-67-5011
ホームページ：http//hanakirin.net

現場力 !! 福祉用具レンタル・販売・住宅改修・
セーフー ティホーム24

松江市北田町63番地 4
TEL0852-22-3553 FAX0852-22-3555
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平成 30 年 5月19日（土）あさひ乃苑において、平成 30 年度松江地域介護支
援専門員協会総会が開催されました。

来賓として松江市医師会 会長 泉明夫氏、松江市歯科医師会会長 野坂裕
氏、松江市介護保険課課長 土井晃一氏にご臨席賜りご祝辞をいただきました。

前年度事業報告および収支決算報告、今年度事業計画および収支予算、
役員体制などが承認されました。

総会研修は、松江保健所所長 村下伯氏を講師に
お迎えし『これからの介護支援専門員活動』と題し、
◦この度の診療報酬、介護報酬同時改定につい

て思う事

◦中核市移行に伴うこれからの保健所機能と役

割について

◦地域包括ケアから地域共生ケアに向けた動向

◦ケアマネジャーへ期待すること

についてご講演頂きました。

住み慣れた地域でその人の望む生活が継続できる環境を作るために、医療と
介護の連携が進められています。介護支援専門員は「人」と「人」をつなぎ、

「人」と「機関」をつなぐ。地域包括ケアシステムの要となります。研修会を通して
より一層、介護支援専門員が果たすべき役割の重要性を感じるとともに、「松江
市における地域包括ケアの構築」に向けた取り組みを一人ひとりのケアマネジャー
が考えていく必要があると確認することができました。

❖ ❖ ❖ 平成30年度  ❖ ❖ ❖
松江地域介護支援専門員協会定期総会 開催

松江地域介護支援専門員協会
会長　岡田昌治 氏

来賓：松江市歯科医師会
会長　野坂裕 先生

講師：松江保健所
所長　村下伯 氏

司会：松江地域介護支援専門員協会
事務局長　河野美波子 氏



■ ■ ■ ■ ■ ■

介護タクシー

ほ の  か
病院や施設、お買い物の送迎に御電話お待ちしています。

■ ■ ■ ■ ■ ■

〒699-0203
島根県松江市玉湯町布志名637-96
TEL 0852-62-2206    FAX 0852-62-2306

介護保険事業者番号　3270103090
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新任役員からひとこと

役 員 体 制

～東寿苑居宅介護支援センターの菅原朋代です～

初めての役割に未だ戸惑っているところではありますが、諸先輩方々にご指導いただきながら勤
めを果たすことが出来ればと考えているところでございます。
思い返すと、私が介護支援専門員の職に初めて就いた頃とは高齢者や介護保険を取り巻く状況
が随分変わってきたなあと実感しています。いつの時代も私たちは制度を理解し活用しながら、
高齢者の方々やそのご家族が、地域の中で少しでも暮らしやすくなるための一助として働かなく
てはならないと考えます。協会の活動においては、ケアマネジャー自身が疲れないように、気持
ち良く、楽しく働けるように、その活動のサポートや様々な情報発信ができればと考えています。

在宅医療介護連携
支援センター
角さんも参加して下
さっています!

～特別養護老人ホーム明翔苑の村上恭枝です～

広報部を担当させて頂くことになりました。
今回役員として関わらせて頂く事となり、様々な取り組
みをしておられる事を知りました。今までは、一会員とし
て発信を受ける側でしたが、これからは発信する側。微
力ながら皆様と一緒に勉強させて頂きお役に立てるよう
努めて参りますので、宜しくお願いします。



働くあ いサービス

アイカム株式会社  

まずはお電話ください！
ご自宅・病院・介護施設へ取りに伺います！

お洗濯
代行サービス

いいいササササービビビスス

まずはお電話ください！
病院・介護施設へ取りに伺います！ご自宅・病
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お洗濯
代行サービス

在宅・病
院

介護施設

松江市東長江町902-53

- 4 -

民生委員・児童委員さんとの連携
　地域包括ケアが求められる中、地域に根ざした支援
をされている民生委員・児童委員とケアマネの連携・
共働は、今後さらに重視されると思います。地域の身
近な相談役の民生委員さんは色々な情報を持っておら
れ、ケアマネにとっても、大変ありがたい存在です。
　今回は地域包括ケアの特集の一つとして民生委員・
児童委員さんの活動にふれました。今後のよりスムー
ズな連携に繋がればと思います。

【民生委員・児童委員とは】
　民生委員は、民生委員法に基づき、厚生労働大臣
から委嘱された非常勤の地方公務員です。給与の支
給はなく（無報酬）、ボランティアとして活動しています

（任期は3年、再任可）。また、民生委員は児童福祉
法に定める児童委員を兼ねることとされています。

【どんな人がされているの？】
　民生委員・児童委員は、人格識見高く、広く地域の
実情に通じ、社会福祉の増進に熱意のある人など、民
生委員法に定める要件を満たす人が委嘱されます。市
町村ごとに設置される民生委員推薦会による選考等、
公正な手続きを経て推薦、委嘱がなされています。

　すべての市町村において、一定の基準に従いその定
数（人数）が定められ、全国で約23万人が活動してい
ます。松江市では498名の民生委員・児童委員がおら
れます。（H30.4.1 定数）

【主な活動について】
　1． 住民の生活状態を必要に応じ適切に把握しておく
　2． 生活に関する相談に応じ、支援が必要な人を専

門機関に繋ぐ
　3． 福祉サービスを適切に利用するために必要な情

報の提供、その他の援助を行う
　4． 社会福祉事業者と密接に連携し、その事業又は

活動を支援する
　5． 福祉事務所その他の関係行政機関の業務に協力

する
　6． その他、住民の福祉の増進を図るための活動を

行う
　以上、民生委員・児童委員の基本的な説明をさせて
いただきました。（厚生労働省・島根県ホームページより抜粋）

　ここからは実際に日頃からお世話になっている民生委員
の方（個人）の声をQ&A形式で紹介させていただきます。

民生委員・児童委員、主任児童委員の活動について



本　店 〒 安来市安来692-0011 安 町 1083

☎ AX 0854-22-42220854-22-3652 FA
松江店 〒690-0012 松江市古志原3-7-31

☎0852-28-6041 FAX 0852-28-6045

有限会社 山本梱包 福祉サービス事業部
〒 690-0021 松江市矢田町36-1
TEL 0852-24-3563   FAX 0852-69-2096

福祉用具のレンタル・販売・住宅改修

宍道事業所
　松江市宍道町白石81-10
　TEL 0852-66-3900

松江事業所
　松江市学園１丁目9-3
　TEL 0852-32-0294
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「月に数回～主に高齢者世帯、独居高齢
者の見守り・訪問支援をしています。ゴ
ミが出ていなかったり、最近外で顔を見

ないなと感じたら安否確認も兼ねて覗く事もありま
す。地域によって差はあると思いますが、子どもさ
んや障がいのある方の相談は少なく、やはり高齢者
の方の支援が多くなります。それと生活保護の方の
支援も市と連携しています。」

Q 具体的にどのような活動をされていますか？
「個人情報の保護で情報の収集や管理が
難しくなっており、どこまで踏み込んだ支
援ができるか難しさを感じる時がありま

す。またマンションに入る方も増えている中、顔を
見ながら信頼を築く機会が減っている気もします。
なかなか会えない人はメールをしたり、民生委員の
連絡先や注意事項（例：特殊詐欺に注意、熱中症に
注意等）を記載したチラシを配るなど、繋がりが途
絶えないようにしています。」

Q 支援の中で何か困った事はありますか？

「地域包括ケアを推進する中で民生委員や
福祉推進委員の個々の力に頼り過ぎると
荷が重くなり、次の担い手がいなくなるの

ではと心配しています。地域支援で大事なのは町
内会や自治会としっかり協力体制を築く事だと感じ
ています。先般西日本豪雨で大きな被害がありまし
たがそのような体制づくりは災害時支援においても
共通して言えることだと思います。」

Q 地域支援の課題について感じる事は？
「心配していた高齢者の方にケアマネさん
がついてサービスが入ると、すごく安心し
ます。また介護保険サービスを勧めても

申請を受け入れ難かった人が、総合事業の簡単な
認定なら繋がり、そこから支援が始まった事もあり
ました。ケアマネさんへの要望としては、入院や入
居で在宅が難しくなった時、そこで関係が途切れる
事が多いですが、やはり何年も地域で気にかけた方
がその後どうされているのか気になるので、可能な
範囲で良いので連絡いただくと喜びます。」

Q 最後に、ケアマネジャーに期待する事は？

Question & Answer
民生委員さんにご回答いただきました

広報部より
※ご協力いただいた民生委員の方、本当にあ
りがとうございました。今後さらに、民生委員・
児童委員さんとの連携を深めて
いきたいと思います。その為に
もケアマネであると同時に一地
域住民として、自分たちの地域
に目を向ける事も大事ですね。
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編集後記

　今年は猛暑が続きます。ケアマネジャーの皆さん、受け持ち利用者さんの住まい環境、食事環境、安否

確認を兼ねたコミュニティー環境など特に注意を払い、日々のケアマネジメントを行っていたことでしょう。

　ケアマネジャーの奮闘場面は目に見えて評価されにくい所です。しかし、松江圏域のケアマネジャーは横

のつながりを持ち（ケアマネジャー同士）、地域の力となろうとする意識を持ち始めていると感じます。

　自分の体も大切に整え、暑さに負けず頑張りましょう！！

　現在松江地域介護支援専門員協会の会員数は196名です。
　松江地域に何人のケアマネジャーがおられるのかは未確認ですが、全員の加入ではないと思われます。
加入は任意です。
　協会に加入されない方に理由を聞いてみると「協会に入るメリットを感じない」という返答が多いように
思います。皆さんはどんな事を「メリット」と考えられるのでしょうか。
　ケアマネ協会の役員は毎月役員会を行い、松江地域での様々な問題を検討し、検討した意見を他団体
や行政に提言したり、包括と一緒に仕組みを考えたり、課題の解決のための研修を企画しています。
　私たちの所属団体が「何を取り組もうとしているか、何に取り組んだか」と「組織力(会員数)」で他団
体や行政は私たちの「声」「要望」「提言」「意見」に耳を傾けてもらえるようになります。個人では解決が
困難なことも「その道の専門家集団の総意」となると対応は自ずと変化してくると思います。

　自分たちが安心してこの地域で仕事ができるよう、また私たちが関わ
る方々が安心して暮らされる地域が作れるような活動を協会はしていき
たいと考えています。
　ぜひ皆さんの協会への加入を勧めていただき、松江ケアマネ協会の
活動をより実現可能となるものになるようよろしくお願い致します。

同じ仲間として

法律や医療などの専門的資格を持つ専門職従事者らが、自己の
専門性の維持・向上や、 専門職としての待遇や利益を保持・改
善するための組織である

職
しょく

能
のう

団
だん

体
たい

とは?


